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加强联赛监管，吸纳各方意见

篮篮协协新新政政求求““点点赞赞””

在女篮集训大名单出炉之
前，男篮首批集训名单率先亮
相。除了名单里集体亮相的新
人，教练组人选特别是蒋兴权和
姚明出任顾问，成为外界最感兴
趣的话题。这其中，篮协同一向

“持不同意见”的姚老板合作，特
别耐人寻味。

外界在解读姚老板当选顾
问之时，更多将姚明身上特有
的“职业化”，予以重点强调。这
部分观点认为，蒋兴权代表了
中国篮球的传统，他的铁腕风
格是眼下年轻化中国男篮所需
要的。姚明则代表了中国篮球

“职业化”的一种趋势，毕竟姚
老板在NBA历练多年，见多识

广，更了解国际篮球的潮
流。俩人联手，珠联璧合。

事实上，姚老板在上海男
篮的“职业化”、“商业化”探
索，眼下在体制相对滞后的中
国并不顺利。很多场合里，姚老
板对篮协的很多做法也表达过
不同意见，甚至公开批评。篮协
这一次把姚明请来当顾问，绝
不仅仅因为他是一个退役运动
员，更多地是看中了他的眼界
与想法。

当然，姚明的影响力同样是
无可替代。有他在队里，后生晚
辈们肯定会服服帖帖地遵守
纪律，全心全意地投入到训
练比赛中去。

同样是 27日，篮协公布
了最新一期女篮集训名单。值得

注意的是，老将陈楠、苗立杰并未
出现在这份大名单中，而是改行做起
了助理教练。这一调整，也意味着女
篮90后全面接班，同男篮一样，也彻
底走上重建之路。

2013年11月，大换血的中国
女篮重蹈男篮覆辙，在女篮亚锦赛
半决赛中不敌韩国，最终仅仅收
获一个季军，这也是球队自
1999年之后，亚锦赛上的最

差战绩。在那届女篮亚锦
赛中，篮协瞻前顾后的毛
病，同样暴露无遗。

“女篮二老”苗立
杰、陈楠退役，早已
喊了好多年，甚至
北京奥运会结束
时，姐俩就动了

退隐的念头。然而国家队新人
无法独当一面，两人退役时间被迫
一拖再拖，2012年伦敦奥运会结束
了，“二老”依旧走不了。最终，出于
世锦赛晋级的考虑，30岁的陈楠随
队去了泰国，而苗立杰因伤未能成
行。最后的结果，中国女篮虽惊险晋
级，但长期依赖老兵作战的恶习，
还是让女篮不可避免地品尝到
了跌入低谷的滋味。

痛定思痛之后，篮协终
于在更新换代上放开手脚，
集训名单全部都是“90后”
球员，“二老”也进入了教
练组，专门提携新人。
有了这样的调整，相
信在世锦赛和亚运
会磨砺后，中国女
篮可以渐渐走出
低谷。

2月27日下午，篮协公
布一则处罚公告，对五棵松体

育馆多次出现违规竞品销售和违
规广告位，严重损害赞助商权益，

给予北京赛区通报批评，并处核减
北京男篮联赛经费30万元人民币，

这纸罚单也是篮协本赛季开出的最贵
罚单，对侵害赞助商利益的行为大动
干戈，在CBA历史上极为罕见。

篮协一纸处罚，五棵松方面有话
要说。他们认为，作为中国篮球的圣
地，季后赛放在五棵松，本身是对联
赛的一种正面宣传，并且五棵松篮球
馆的保养，也不同于普通CBA场馆，
需要更多广告费来维持，而“场馆赞

助商广告所处位置都在观众大厅
等处，并未影响联赛赞助商场

地区域的核心权益，而此模
式在NBA的赛事中已是惯例。”
尽管牢骚满腹，不过五棵松方面还
是接受了篮协的处罚。

敢拿圣地五棵松下手，篮协更多
是在表明坚决保护赞助商利益的姿
态。这种强硬姿态，显然不是一时头脑
发热。作为职业联赛，赞助商是俱乐部
的“衣食父母”，在李宁集团接手CBA
后，俱乐部每年分红多达千万，保护赞
助商利益，也是在保护CBA品牌。另一
方面，按照篮协的说法，因为“没有赞
助商愿意出钱”，凑不齐外卡费用，篮
协不得不在春节后放弃了世界杯名额
的申请，从而舍弃了一次宝贵的海外
练兵机会。这件事也在一定程度上
刺激了篮协，才有了向五棵松开
刀，杀一儆百的做法。毕竟夯
实联赛基础，才能更好发展
国家队。

随着联赛接近尾声，男女篮
集训大名单相继出炉，国家队即
将开始新一年的征程。2013年，
男篮女篮两大阵地双双失守，切
肤之痛挥之不去。而篮协放弃参
加男篮世界杯，更迎来了舆论的
迎头痛批。

卷土重来，需有卧薪尝胆之
志。为此，篮协近期推出了一系
列措施，以期扭转自身的颓势，
获得舆论的肯定。

本报记者 刘伟

“五棵松”照样收罚单

女篮换代“壮士断腕”

开门纳谏助推男篮进步

苗立杰
终于卸下重担。

姚明
眼里不容沙子。
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